



Société Neuchâteloise des Officiers

2013 Colombier
www.ofne.ch

Assemblée générale ordinaire du 25.01.2024 Château de Colombier, Salle Th. 230 Procès-verbal

Ouverture de la séance à 1900 par le président, le maj Sébastien Marti

1. Annonce et salutations

Le maj Sébastien Marti salue l'assemblée, le conseiller d'Etat Monsieur Alain Ribaux, chef du DESC, monsieur le chef de service, des sociétés amies, des officiers généraux et les membres et invités en leurs titres et fonctions.

Parole au conseiller d'Etat Alain Ribaux, chef du DESC

Le conseiller d'Etat transmet les salutations du conseil d'Etat. Soulignant qu'il participe à l'assemblée générale avec toujours autant de plaisir, il rappelle que la société est importante dans le tissu sécuritaire et la remercie chaleureusement pour son rôle rassembleur. Chaque jour amène son lot d'informations anxieuses. Les crises s'enchaînent. La situation sanitaire n'est pas tout à fait sereine. Ces événements sont sources de préoccupation au niveau sécuritaire, social ou sociétal.

Les budgets permettent la capacité à durer de l'armée. Elle a besoin de femmes et d'hommes pour accomplir ses tâches. C'est dans ce contexte, qu'il souligne que la stratégie de communication du canton auprès des jeunes femmes est payante puisqu'il y avait 17 neuchâteloises devenues militaires, au-dessus de la moyenne suisse.

Depuis bientôt deux siècles, le canton met à disposition de la troupe des infrastructures de qualité. Il souligne l'excellent travail par les cadres professionnels et de milice faisant du canton de Neuchâtel un acteur incontournable dans le processus de formation des militaires.

Appareil sécuritaire nécessaire et efficace comme a pu le constater la population des montagnes. Le professionnalisme et la détermination des militaires engagés a permis la sécurisation nécessaire des lieux. Le Div Tüscher et le col EMG Jacques de Chambrier ainsi que leur état-major sont remerciés chaleureusement pour leur efficacité.

Le col EMG Alexandre Vautravers, vice-président de la société suisse des officiers, prend la parole

Le col EMG Vautravers relate que, dans l'après-midi, le Chef de l'Armée a indiqué qu'il faut savoir raconter des histoires ; les histoires doivent avoir un début, une fin et une morale. Il explicite que les théories trop stratégiques, militaires ou académiques ne sont pas comprises par la population et que cette dernière sent la guerre en Ukraine bien trop éloignée de nous. Pourtant, c'est la guerre en Europe.

Entre 2017 et 2024, les différents rapports de sécurité passaient d'une très faible probabilité à une guerre en Europe vers un constat : il y a la guerre en Europe. Il faut

dès lors ouvrir les yeux sur la réalité et il est nécessaire de faire la place belle aux mesures, notamment sur les crédits de l'Armée. La stratégie existe. Il faut désormais assurer le personnel et le matériel. Le col EMG Vautravers compte sur la société neuchâteloise des officiers pour la faire vivre et continuer d'en parler autour de nous.

2. Hommage aux disparus

L'assemblée honore les officiers disparus :

Colonel RACLE Jean-Pierre
Monsieur DROZ Hubert

A la suite de cet hommage, l'harmonie de Colombier prend congé. Le président remercie le président de l'harmonie de Colombier Fabien Gaudin. Et le vice-directeur Pascal Rausis

3. Adoption de l'ordre du jour

Validé sans modification.

4. Nomination des scrutateurs

Les cap Jody Bolomey et le cap Schneider sont nommés scrutateurs.

5. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale 2023

Le procès-verbal de l'assemblée générale 2023 est accepté à l'unanimité.

6. Rapport du président

Retrospective

Le chef des armées britanniques a appelé à entraîner et préparer les troupes contre la menace russe. Ce dernier terminera son allocution en déclarant que les guerres sont gagnées par des armées de citoyens. Si cette citation peut sembler d'un autre temps, elle a pourtant été déclarée le 24 janvier 2024.

Le président remercie le commandant d'arrondissement militaire ainsi qu'Alain Ribaux de nous convier à la soirée des nouveaux officiers. Elle apporte toujours un vent de jeunesse efficace. La société vit.

Les traditionnelles activités ancrent la société avec son réseau, ainsi, la visite de troupe, le tir, la torrée, la conférence et le bal furent tous de beaux succès.

La visite du groupe engin guidé léger DCA 1 du 19 janvier 2023 a permis à un groupe de faire plus ample connaissance avec les moyens de défense de l'espace aérien suisse et de s'essayer à la défense d'une attaque aérienne.

Les 24 et 25 mars, 15 officiers allemands ainsi que 15 officiers de l'AOR Montbelliard ont été conviés à visiter, dans un premier temps, les troupes d'infanterie localisée à Colombier. L'accueil chaleureux du col EMG Gendre a été très fortement appréciée. Un apéritif s'en est suivi au château d'Auvernier afin de faire profiter nos convives du terroir neuchatelois. Dans une deuxième phase, c'était au tour du conseiller aux Etats

Philippe Bauer, membre de la société, de nous accueillir au Palais Fédéral. Nos invités garderont sans doute un souvenir inoubliable de leur visite.

Les 9 et 11 juin, la SNO a été reçue à la résidence du div Vallat. Lors de cette escapade, des échanges au sujet de la situation sécuritaire avec un général trois étoiles ainsi que d'autres officiers français ont eu lieu. Certains membres du comité ont aussi eu l'occasion de participer à la Soirée Suisse, à l'ambassade de Suisse en France, fin juin.

Lors du tir du 19 août, le maj Bersier et le Lt col Baeriswyl ont conduit leur instruction haute en couleur et sans failles. Il est à noter que plusieurs jeunes membres ont participé à cette activité.

Le maj Studer a organisé la torrée. Celle-ci est toujours un franc succès : les grillades et les discussions ont ancré les souvenirs et la bonne camaraderie.

La conférence du 7 septembre avec le col Neuhaus et le plt Tissot-Daguette de la chaîne suisse de sauvetage a aussi connu une forte attendance et la qualité des orateurs était indiscutable nous permettant d'en apprendre plus sur les aides de notre armée en cas de catastrophe.

Le bal a eu lieu le 28 octobre, le Lt col François Paccolat est remercié pour cet évènement qui s'est terminé au bout de la nuit.

Enfin, la société a été représentée à l'exercice LUX 2023, les 20 ans de la batterie 14 ainsi que l'assemblée générale de l'AOR Montbelliard.

Les buts sont atteints : contacts avec les pays voisins, la formation des membres, les liens avec la population et les autorités cibles, et enfin les contacts réguliers avec la SSO.

Perspective

Cette année marquera la dernière année de présidence du maj Marti.

Le comité propose l'initiative de mettre à jour le site internet qui se fait vieillissant. Il s'agit d'intégrer de nouvelles fonctionnalités. La proposition qui est faite est bien au-delà du prix du marché (3'600 CHF). Elle permet d'intégrer de nouvelles fonctionnalités sans devoir passer par des spécialistes pour faire cela. Le président encourage à ce que cette ligne au budget soit acceptée.

Le comité a bien reçu l'invitation du col von Kaenel pour la visite du musée des troupes jurassiennes à Saint-Imier et se réjouit de participer.

La batterie de la SNO a été ravivée, toutefois, les activités seront définies ultérieurement par les servitudes définies par le maj Jérôme Paccolat.

7. Rapport de la gestion des membres

La société peut compter sur l'inscription de 19 nouveaux membres. C'est une excellente année du point de vue du recrutement.

L'effectif actuel est de 360 membres, comprenant 7 démissions et 3 décès.

Par ailleurs, le maj Studer rappelle que les informations personnelles peuvent être mises à jour à travers le site internet, ancien comme nouveau.

8. Rapport du caissier

Le maj François Paccolat relate en détail l'année comptable et le bilan de la société.

		Compte 2022	Budget 2023	Compte 2023
6000	Cotisations SNO	23'715.00	24'750.00	24'645.00
6002	Don/Sponsoring	-	500.00	385.00
6003	Recettes diverses	3'238.75	4'000.00	2'243.00
6004	Recettes Bal	8'640.00	7'500.00	6'620.00
	Total Recettes	35'593.75	36'750.00	33'893.00
4000	Frais port	-1'605.10	-1'500.00	-1'599.20
4001	Frais généraux	-2'537.75	-2'500.00	-1'123.45
4002	Frais postaux	-158.04	-150.00	-96.00
4003	Assurances	-830.60	-830.00	-833.20
4090	Cotisation SSO	-5'160.00	-5'100.00	-5'265.00
4100	Charges Bal	-9'036.65	-7'500.00	-7'028.00
4101	Charges AG	-4'313.30	-5'000.00	-5'229.65
4102	Batterie SNO	-	-200.00	-
4103	Jeunes	-	-800.00	-
4105	Divers	-333.50	-570.00	-133.50
4106	Conférences	-	-1'600.00	-2'625.00
4200	RMS	-9'536.25	-10'500.00	-11'808.75
4300	Manifestation	-495.75	-500.00	-1'542.70
4400	Extraordinaire	-1'245.00		-
	Total Charges	-35'251.94	-36'750.00	-37'284.45
	Résultat	341.81	-	-3'391.45

Les coûts élevés sont explicables par les activités : les conférences ainsi que les apéritifs dînatoires, ainsi que quatre activités où nous avons eu plus d'inscrits qu'escompté. Au niveau des recettes diverses, il y a eu une baisse en rapport avec la redistribution des budgets SAT.

Le bal s'est bien passé mais avec beaucoup moins de participants que l'année précédente. Le bal a subi quelques désistements, ne permettant pas d'atteindre l'équilibre.

Enfin, nous avons comptabilisé les factures de la RMS dans l'exercice de 2023. Dans un souci d'équilibre, nous avons restreint les dépenses au niveau du fonctionnement courant de l'institution.

Au niveau du bilan, la société se retrouve avec une fortune de 48'626.23 CHF. Les débiteurs ont évolué et la somme qui leur est attribuée descend sous la barre de 1000 CHF.

9. Rapport des vérificateurs des comptes

Le Lt Duvoisin et le premier-lieutenant Grégory Nicati, vérificateurs des comptes, proposent à l'assemblée d'approuver les comptes 2023 tels que présentés et d'en donner décharge au comité et au caissier. Ils remercient ce dernier pour sa gestion des comptes et son dévouement pour la société neuchâteloise des officiers.

10 **Acceptation des rapports**

Les rapports sont acceptés dans leur ensemble à toutes les voies moins une abstention.

11. **Programme 2024**

Les pensées de la société vont pour commencer envers le commandant de la batterie ainsi qu'à sa famille.

Une formation tactique est prévue le 22 mars par le maj Studer. C'est l'occasion d'appliquer les concepts tactiques au travers d'un jeu de société.

Il est prévu de visiter le San Log Bat 81 et le bat car 14. Ces visites tiennent à cœur au président car pour l'une, elle est en lien direct avec son métier. Tandis que le bat car 14 est le bataillon commandé par le col Alder, un ami de longue date. Il est à noter que la visite du San Log Bat 81 se fera en présence du comité de pharmaSuisse.

Les 15 et 16 juin, un week-end spécial est organisé à Montbéliard.

Une visite du fortin d'infanterie sera organisée en automne 2024. Plus d'informations suivront.

Le tir, la torrée et le bal pérennisent leur présence au programme. Ce sont toujours des moments attendus, favorisant le partage.

Le dernier courrier du comité mentionnait une conférence du Br Stöckli. Or, ce dernier ayant eu des soucis de santé, elle est annulée. Le comité s'efforce de trouver une autre activité en remplacement.

L'assemblée générale 2025 se tiendra dans la salle du Grand Conseil le 25 janvier 2025

Le président élu remercie l'assemble pour la confiance. Il rappelle la composition du comité 2022-2024.

Bureau :

Président	Cap Sébastien Marti
Vice-président	Lt col EMG Nicolas Joly
Caissier	Maj François Paccolat
Secrétaire	Cap Yannick Müller

Responsable d'un domaine :

Gestion des membres	Cap Jeffrey Studer
Comm/médias sociaux	Of spec (lt col) Paris Brown
Groupe des jeunes	Cap Loïc Jeanneret
Cdt batterie SNO	Maj Jérôme Paccolat
Responsables tirs / ARMS	Cap Adrien Bersier
Assesseur	Lt col Vincent Cattin

12. Budget 2024

Le caissier présente le budget :

		Budget 2023	Compte 2023	Budget 2024
6000	Cotisations SNO	24'750.00	24'645.00	24'500.00
6002	Don/Sponsoring	500.00	385.00	3'000.00
6003	Recettes diverses	4'000.00	2'243.00	3'000.00
6004	Recettes Bal	7'500.00	6'620.00	7'500.00
	Total Recettes	36'750.00	33'893.00	38'000.00
4000	Frais port	-1'500.00	-1'599.20	-1'600.00
4001	Frais généraux	-2'500.00	-1'123.45	-5'600.00
4002	Frais postaux	-150.00	-96.00	-100.00
4003	Assurances	-830.00	-833.20	-830.00
4090	Cotisation SSO	-5'100.00	-5'265.00	-4'800.00
4100	Charges Bal	-7'500.00	-7'028.00	-7'500.00
4101	Charges AG	-5'000.00	-5'229.65	-5'000.00
4102	Batterie SNO	-200.00	-	-200.00
4103	Jeunes	-800.00	-	-800.00
4105	Divers	-570.00	-133.50	-600.00
4106	Conférences	-1'600.00	-2'625.00	-1'500.00
4200	RMS	-10'500.00	-11'808.75	-11'000.00
4300	Manifestation	-500.00	-1'542.70	-1'000.00
	Total Charges	-36'750.00	-37'284.45	-40'530.00
	Résultat	-	-3'391.45	-2'530.00

Il propose l'intégration du budget du site internet dans les frais généraux du comité.

Il s'agira pour cette année d'être plus proactif dans la recherche de parrainage afin d'équilibrer le budget 2024.

Le budget est approuvé à l'unanimité.

13. Élection des vérificateurs des comptes

Vérificateurs des comptes :

- 1^{er} vérificateur : plt Grégory Nicati
- 2^e vérificateur : It Erwan Duvoisin
- Suppléant : It Lavanchy

Tous sont élus par acclamation.

14. Divers

Le col Walter von Kaenel félicite le comité pour l'augmentation des membres

Le col Gianni Bernasconi motive l'assemblée à acclamer les nouveaux membres par un applaudissement. Ces derniers se lèvent et sont chaleureusement applaudis.

Remerciements

La société neuchâteloise des officiers remercie les personnes suivantes pour leur soutien indéfectible à faire de cette manifestation un succès.

- M. Thierry Michel, Chef du SSCM, pour la mise à disposition des infrastructures.
- Col EMG Frédéric Gendre pour la mise à disposition du personnel et du commandant remplaçant
- Adj sof S. Latifi, en tant que porte-drapeau
- Br Peter Baumgartner, cdt de la FOAP inf

La partie statutaire se termine à 19:55 dont s'en est suivie une conférence du Lt col Cédric Aufranc, chef engagement F-35A, rempl. Chef introduction F-35A.

25.01.2024 – cap Y. Müller, Secrétaire